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「「飛飛」」登珠峰登珠峰 女富豪承認造假女富豪承認造假
自稱今年南線登頂第一人自稱今年南線登頂第一人 被指乘直升被指乘直升機機「「代步代步」」

「女登山家」創五個第一

揚州環保局長涉違紀被查 粥舖喝粥等於喝膠水？

超九成眼藥水含防腐劑可致盲 江蘇搗幼童色情網拘3人
香港文匯報訊（記者趙勇江蘇報道）江蘇

徐州警方經過3個月偵查，輾轉廣東、四川等
地，日前端掉一個註冊會員高達9萬多人的幼
童色情網站「幼幼資源網」，本案3名嫌犯悉
數落網。

會員9萬多 IP地址在美
今年2月，徐州市泉山公安分局網警大隊民

警在網上巡查時發現，一個IP地址在美國，名
為「幼幼資源網」的色情網站上有大量涉及幼
女、女童的淫穢色情圖片和視頻。追蹤調查期
間，該網站的幕後人員多次關閉、更換網站名
稱，先後以「拯救天使」「蘿莉谷」「我愛幽
幽」「我愛ＵＵ」等域名，多次註冊並經營牟
利。
經調查，截至 5月 13日，該網站會員有

90,380人，發帖總量達44,766條。其中淫穢視
頻164部，淫穢圖片11,137張，均涉及幼女或

女童。據了解，這是內地於今年4月開展淨網
行動以來破獲的首例幼童色情網站案件。
涉案的三名犯罪嫌疑人先後在四川、南京和

深圳被抓獲，目前均已被刑事拘留。5月27
日，27歲的陳小米在深圳落網，至此，三名嫌
犯悉數落網，一個特大幼童色情網站也被連鍋
端掉。

香港文匯報訊 內地一些城市銷售的眼藥水原來超過九成都
含有防腐劑。據《成都商報》報道，在成都市面售賣的眼藥
水，發現大多含有防腐劑。眼科醫生表示，長期點用含防腐劑
的滴眼液會對角膜上皮細胞造成損傷，也會引起變態性結膜
炎、視力減退和角膜潰瘍，甚至致盲。

大多沒標明是否含防腐劑
報道引述，人民醫院眼科副主任醫師表示，眼部傷害的形成
和使用量非常大相關。由於每種眼藥水成分不同，到底使用多
大的頻率，持續多久，才會導致實質性的損傷，目前還沒有量
化的數據結論。
央視《朝聞天下》近日報道，目前市面上在售的眼藥水超過
九成都含有防腐劑。長期不當使用含防腐劑的眼藥水，容易對
眼睛造成不小的傷害。
成都市內多家藥房，發現在售眼藥水近有30個品種，價格從
1元多至30元不等，但無論價格高低，除1款至2款外包裝上明
確標明「不含防腐劑」外，其餘大多數均未標明是否含有防腐

劑。這些眼藥水包括多個消費者習慣頻繁用於消除眼睛疲勞的
常用品牌。在這些眼藥水的外包裝上，記者看到其成分大多含
有「苯扎氯銨」「三氯叔丁醇」「苯扎溴銨」「山梨酸鉀」和
「羥苯乙酯」中的一種或幾種，這些讓普通消費者難以識別的
化學成分便是我們常說的防腐劑。

香港文匯報訊 據中國之聲《央廣新聞》報
道，最近，微博和微信朋友圈中有這樣一種說
法，「一些粥店和快餐店的粥很黏稠，並非熬
出來的效果，而是使用了如黃原膠等增稠劑。
在吉林省長春市面喝一碗粥，等於喝膠水。」
這讓不少愛喝粥的人大倒胃口。

添增稠劑破壞維他命B
在長春的一些粥舖，對於增稠劑，很多粥舖
的人都表示沒聽說過。一家粥舖的店長表示，
他們的粥，都是當天現熬製的，不加任何食品
添加劑，文火慢燉，熬出一桶濃稠的粥，要一
個半小時。但是也有一位曾經做過早餐店的知
情人士稱，他們曾經為了縮短煮粥時間，給粥
裡加過澱粉，有時為了讓粥的顏色看起來好

看，偶爾也會加一點色素。
據長春市營養諮詢師張傑解釋，其實增稠劑
天天都在我們身邊出現，增稠劑種類繁多，澱
粉就是最普通的一種。廚師勾芡用澱粉，讓湯
汁變得更稠。還有大家吃魚，湯冷了之後會變
成膠凍、肉皮凍，這些能形成膠凍的物質即明
膠，也是增稠劑。他說，「黃原膠是玉米澱粉
經過微生物發酵得來的，從某種程度上講，也
是純天然的。」增稠劑作為一種食品添加劑，
主要用於改善和增加食品的黏稠度，安全性
高，在很多食品中也沒限制使用量，所謂的
「長期超標使用會對人體有害」，並沒有科學
依據。「從營養學角度，米粥裡添加增稠劑，
會讓穀物裡維他命B遭到破壞，營養自然打
折。」

5月23日，王靜通過微博發佈第三次從南坡（尼泊爾境內）成功登頂珠峰的消息，並
成為本年度珠峰南線登頂第一人。然而消息
公布後，有尼泊爾媒體揭發，王靜僱用的夏
爾巴嚮導透露他們使用直升機從海拔5,300米
的大本營直接飛抵海拔6,400米的二號營地，
但王靜在接受媒體查詢時矢口否認，並稱直
升機只是運送了自己僱用的孭工和廚師。此
後，媒體與輿論對王靜涉嫌造假和惡意炒作
的批評聲不斷，中國著名的女登山家陷入
「口誅筆伐」之境。

辯稱雪崩無路改乘直升機
「我的確是搭乘直升機從大本營到達二號
營地，但也並非謠傳中的直接乘直升機登
頂。」經過約20天的沉默，王靜在接受《北
京青年報》訪問時首度承認「造假」，指自
己在登頂過程中確實借助直升機先飛抵6400
米的二號營地，然後開始攀登到8800米以上
的珠峰峰頂。但她辯稱，使用直升機協助登
頂是因特殊情況。4月18日，珠峰尼泊爾一側
發生重大雪崩事故，造成十餘人遇難，當地
的夏爾巴人（Sherpa）紛紛拒絕前往鋪路。包
括王靜原先合作的羅塞爾隊在內，大部分登
山隊陸續取消攀登計劃。
對於最初為何矢口否認「造假」，王靜解釋

稱自己曾在下山時接受了兩名尼泊爾記者採
訪，但因語言不通，又要趕赴航班，便通過翻
譯簡單陳述了登頂經過，此後再未接受媒體採
訪。她並指尼泊爾媒體報道她「否認搭乘飛
機」是因為「溝通不暢造成的誤解」。

全程徒步是登峰基本標準
報道稱，王靜此舉引起巨大爭議的原因在

於，它打破了歷來攀登珠峰的傳統：用腳從
大本營攀登到峰頂。即便這是一條不成文的
規定，但它早已在登山界達成了共識，也是
評判登山者是否登頂成功的首要標準。
中國一位極具權威性的專家在接受媒體採

訪時說：「攀登珠峰肯定是要從大本營開
始。雖然對於這點沒有明確的規定，但是這
在登山界早已形成了共識。王靜這次的行為
只能算是一次攀登珠峰體驗，但如果要說是
登頂成功，那麼肯定是底氣不足的，也不能
被人認可。」
陷入「造假」風波後，尼泊爾旅遊局已對

王靜此次登頂展開調查。很多登山界的人士
則戲稱：「如果這被認定為登頂成功的話，
那麼以後是不是可以乘坐直升機飛到更高的
高度然後再去攀登？真這樣的話，攀登珠峰
就真的變味了。」

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 馬靜馬靜 北京報道北京報道）「）「本年度珠峰南線登頂第一人本年度珠峰南線登頂第一人」」
的光環尚未褪盡的光環尚未褪盡，，2020多天前才宣佈自己多天前才宣佈自己「「成功成功」」從珠峰南線登頂的從珠峰南線登頂的「「中國中國
著名女登山家著名女登山家」、」、女富豪王靜在中外輿論的質疑下女富豪王靜在中外輿論的質疑下，，前日終於承認前日終於承認「「造造
假假」，」，稱此次登頂過程確實搭乘直升機稱此次登頂過程確實搭乘直升機，，而並非全程徒步抵達而並非全程徒步抵達。。

如果沒有外媒揭發、
尼泊爾官方介入調查，
王靜將成為今年珠峰南
線登頂第一人，在登山
史上也會寫上光彩的一
筆。然而，在輿論的壓
力下，王靜終於承認她
在攀登珠峰時搭乘了直

升機。
「用腳從大本營攀登到峰頂」，這本是登

山者對登珠峰的一個最起碼共識，然而，王
靜「乘機」飛珠峰、事後否認等系列行為，
顯然有悖於基本登山精神和體育道德，已遭
到各國登山界甚至網民的抨擊。

有報道稱，王靜在攀登珠峰期間，私下
僱用五名嚮導和兩名廚師，並租用直升機
搭乘及運送廚師、補給等從大本營到二號
營地……而這似乎是「中國式登山」的範
本。

曾幾何時，攀登珠峰已從人類挑戰極限
的 勇 者 行 為 ， 演 變 為 富 豪 們 的 「 珠 峰
秀」。有評論指出，正所謂「道路難行錢
作馬」，內地一些有錢人把登珠峰的難度
最小化，小到就像走上坡路，一切都有人
安排：謀劃路線、準備營地、背負輜重，
拴好繩索、搭建梯子，帳篷裡甚至還要鋪
奢華地毯，裝上電視，請來知名廚子，大
牌攝影師……

王靜與這些富豪們「商業登山」的區別，
在於其專業登山家的身份。如果她只是做一
次登珠峰的體驗，那麼其行為無可厚非，但
若正式宣佈從珠峰南線成功登頂，其行為顯
然摻雜過多水分。

珠峰被譽為地球上最高的淨土，攀登珠峰
更被認為是人類追求的精神之巔，但現在卻
越來越明顯地形成一種商業行為、甚至故意
炒作的趨勢。王靜事件可說是
一記警鐘，提醒國人在攀登神
聖的珠峰時，不要再出現「中
國式登山」而貽笑大方了。
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在內地登山界，今年40歲的王靜算是一個傳
奇人物，這位「登山家」原來是內地著名戶外
運動品牌「探路者」的聯合創始人。資料顯
示，1999年她與盛發強共同創立並經營探路者

公司，現任董事、產品研發技術指導，北京亞丁科技開發有
限公司執行董事和總經理。
據內地傳媒報道，王靜成功登頂的包括珠峰在內的全球7

座8000米以上高峰，她自稱在2010年5月和2013年兩次登頂
珠峰。一家媒體對王靜的專訪曾經提到，2007年王靜在登乞
力馬扎羅前對登山還一無所知，其有限的登山經歷只限於北
京的香山。但此後她的登山成就直達「巔峰」，據稱她創造
了五個第一：第一位登頂海拔8156米馬納斯魯峰的中國女
性；第一位登頂海拔8012米西夏邦馬峰的中國業餘登山女
性；第一位從南坡登頂海拔8844米珠峰的中國內地女性；第
一位登頂海拔8516米洛子峰的中國女性；第一位登頂5座
8000米以上山峰的中國女性。 ■馬靜 整理
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香港文匯報訊 （記者 許娣聞 南京報
道）據江蘇揚州市監察局網站消息，揚
州市環保局局長金秋芬涉嫌嚴重違紀正
接受組織調查。有媒體報道稱金秋芬為
去年「落馬」的南京市長季建業的情婦
之一。
金秋芬，中共黨員，大學本科。曾任共
青團揚州市郊區委員會秘書、書記，揚州
市郊區雙橋鄉副書記、鄉長、書記，維揚
區委常委，區政府副區長。現主持環保局
全面工作。

被揭為原南京市長情婦
2013年 11月 26日，在江蘇省揚州市
2013年度「三公開三報告」測評現場，對

於市民提出的關於河道治理、霧霾等具體
問題，時任揚州市環保局局長的金秋芬自
說自話，談話中多次被主持人打斷。當日
現場測評環保局得最低分。
多位揚州官場人士稱金秋芬在2013年6

月份前後就曾被有關部門約談過一次，但
此後仍正常上班，未見異常，但鮮有公開
露面。南京原市長季建業被帶走後，她又
再次被約談。
據媒體公開報道稱，季建業被雙規後，
多名情婦被曝光。其中一名市辦公室女打
字員被提拔為發改委副主任，另一招待所
服務員也被提拔至瘦西湖景區管委會任
職。此外，揚州市環保局局長金秋芬也被
曝為南京市長季建業情婦之一。
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■揚州市環保局局長金秋芬涉嫌嚴重違
紀被調查。 資料圖片

■內地售賣
的眼藥水超
九成含有防
腐劑。
網上圖片

■幼童色情網站疑犯落網。 網上圖片

■王靜是攀山專家，但她卻被揭發登珠峰造假。 網上圖片

■■珠穆朗瑪峰珠穆朗瑪峰

■■王靜王靜（（中中））宣佈登頂成功時在她的微博配發的照片宣佈登頂成功時在她的微博配發的照片。。 網上圖片網上圖片


